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Abstract (en)
The invention relates to a method for tempering a hollow cylindrical steel product, in particular a steel tube, as part of a heat treatment, the hollow
product, heated to austenitising temperature, being cooled in a coolant bath, in particular a water bath, in such a way that it is aligned with its
longitudinal axis parallel to the surface of the liquid in the coolant bath, only part of its surface is immersed in the coolant bath and it is rotated
about its longitudinal axis. In order to provide a method and a device for implementing this, with which the cooling of hollow products during rotary
immersion can be considerably intensified and made more uniform, it is proposed that the coolant bath be at least temporarily agitated below the
hollow product. <IMAGE>

Abstract (de)
Die Erfindung betrifft ein Verfahren zum Härten eines zylindrischen Hohlkörpers aus Stahl, insbesondere eines Stahlrohres, im Rahmen einer
Vergütungsbehandlung, wobei der auf Austenitisierungstemperatur erwärmte Hohlkörper in einem Kühlmittelbar, insbesondere einem Wasserbad,
in der Weise abgekühlt wird, daß er mit seiner Längsachse parallel zum Badspiegel des Kühlmittelbades ausgerichtet wird, nur mit einem Teil
seiner Oberfläche in das Kühlmittelbad eingetaucht und um seine Längsachse gedreht wird. Um ein Verfahren und eine Vorrichtung zu dessen
Durchführung anzugeben, mit dem die Abkühlung von Hohlkörpern beim Drehtauchen wesentlich intensiviert und stärker vergleichmäßigt werden
kann, wird vorgeschlagen, daß das Kühlmittelbad unterhalb des Hohlkörpers zumindest zeitweilig durchwirbelt wird.
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